



Caja Costarricense de Seguro Social
Gerencia General
CENDEISSS-Subárea Cooperación Internacional
correo electrónico: coinccss@ccss.sa.cr

Informe de viaje
Representaciones Institucionales

I. Datos de la actividad:	
Actividad:	V Seminario de Sistemas de Salud e Introducción a Instituciones de Excelencia en los EE.UU.
Lugar, sede	Edificio principal de la Organización de los Estados Americanos (OEA), ubicado en 17th Street and Constitution Avenue, N.W., Washington, D.C. 20006, 29 de julio al 02 de agosto del 2024
Institución que organiza	Development Outcomes Organization (DOO) y Consenso Salud
Número de nota representación institucional	Oficio PE-3114-2024 de fecha 19 de julio del 2024
Nota de aprobación de aportes institucionales	Oficio PE-3114-2024 de fecha 19 de julio del 2024
II. Aportes aprobados	
▪ Permiso con goce de salario	De acuerdo con el oficio GM-10518-2024 de fecha 19 de julio de 2024, continué ejerciendo mis funciones al frente de la Gerencia Médica, del 29 de julio al 02 de agosto del 2024
▪ Viáticos de ley	No se pagaron viáticos
▪ Transporte aéreo	Aportados por la organización



III. **Introducción** (Comentario de la actividad en relación con los Servicios de Salud y Seguridad Social):

En el seminario de Sistemas de Salud e Introducción a Instituciones de Excelencia se trataron temas muy importantes relacionados a los servicios de salud en el continente Americano y España de los cuales es necesario destacar los siguientes por la relación directa con nuestro sistema de salud.

- Movilidad de personal especialista: la movilidad de personal médico especialista hacia el sector privado o hacia países Europeos es una problemática común para Latinoamérica, por lo que conocer las estrategias realizadas por otros países y compartir la experiencia costarricense permitió generar dialogo muy enriquecedor y a su vez demostrar ante OPS que es un tema que debe ser prioritario para el fortalecimiento de los servicios de Salud.
- Necesidad imperativa de una relación estrecha público-privada: siendo este tema una realidad en otros países que aborda necesidades de atención de esta manera hace que se vea factible la incorporación de esta modalidad para el sistema de salud costarricense siempre en el marco de la normativa y estableciendo de manera muy detallada los alcances de esta unión.
- Fortalecimiento de la atención primaria en salud: Se mostraron los indicadores regionales y Costa Rica es líder en atención primaria por lo que el intercambio de ideas y de nuestras estrategias permite a otros países invertir con mayor seguridad en la atención primario en vista de la caída de sus índices expectativa de vida como el caso de Estados Unidos de Norteamérica.

IV. **Objetivos:** (comente en qué medida los objetivos fueron alcanzados y la relación de estos con su trabajo)

Los objetivos planteados al asistir al Seminario fueron:

- Conocer la realidad de los principales sistemas de salud del continente Americano.
- Exponer el sistema de salud de Costa Rica como un sistema robusto a pesar de compartir problemáticas con los demás países.
- Debatir estrategias regionales para mejorar la atención de los usuarios que acuden a los sistemas de salud.

Estos objetivos fueron desarrollados ampliamente durante las sesiones y alcanzados en su totalidad, lo cual se ve reflejado y va de la mano con los logros obtenidos.

V. **Logros de la visita:** (comente los logros alcanzados y la relación de estos con su trabajo)

Los principales logros alcanzados se encuentra el contacto hecho con OPS y su interés en formular y apoyar una estrategia para fortalecer la formación y atención de especialidades



Caja Costarricense de Seguro Social
Gerencia General
CENDEISSS-Subárea Cooperación Internacional
correo electrónico: coincss@ccss.sa.cr

críticas, el contacto directo con las Universidades de Córdoba, UNAM, y el Hospital Universitario Georgetown para generar oportunidades de formación a profesionales médicos. Se estableció el contacto e interés de la Embajada Argentina en Washington para generar acuerdos de cooperación para formar personal médico en Argentina. Al margen del seminario se logró abordar en una reunión los temas tratados con la embajadora de Costa Rica en Washington y se comprometió a ayudar en lo que fuera posible en sus labores diplomáticas para que los acuerdos internacionales se desarrollaran.

 **Firma Digital**

Dr. Alexander Sánchez Cabo
Gerente Médico



Caja Costarricense de Seguro Social
Gerencia General
CENDEISSS-Subárea Cooperación Internacional
correo electrónico: coincss@ccss.sa.cr